
V Asamblea de la Campaña Mundial por la Educación 

Johannesburgo, Sudáfrica 

 

Estimados y estimadas, 

Mientras preparamos un boletín especial con los informes y documentos públicos sobre la 

V Asamblea de la Campaña Mundial por la Educación, compartimos con ustedes noticias 

desde Johannesburgo en donde estamos con una excelente delegación de miembros de 

América Latina y el Caribe, con compañeros/as de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, 

Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, México, Nicaragua, Paraguay, Perú y República 

Dominicana. 

El primer día fue todo dedicado al foro público El Derecho a la Educación 2000 – 2030, con 

más de 200 personas, e intervenciones del relator de la ONU Kishore Singh, vídeos de la 

directora general de la Unesco Irina Bokova, de Ban Ki-Moon, de Kailash Satyarthi, además 

de la ponencia inaugural de la profesora Mary Metcalfe, de la Universidad de 

Witwatersrand de Sudáfrica - todos planteando temas cruciales para el Post 2015, 

reflexionando sobre los aprendizajes de incidencia por el DHE y desafíos para los próximos 

años.  Sobre este día tenemos una nota publicada en la página y pueden verla aquí 

http://migre.me/oM6Xg y mi intervención de bienvenidas en este Panel la adjunto aquí (la 

intervención la hice en castellano, pero el documento disponible en este momento está 

apenas en inglés). 

Luego del Foro Público, tuve el gusto de hacer la apertura oficial de la V Asamblea, la cual 

también sigue en anexo; en la oportunidad, hice un balance de la trayectoria, de las 

conquistas y los desafíos futuros, con énfasis particular en la importancia de este 

movimiento mundial. 

 

Nuevo Comité Directivo y presidencia 

En el segundo día del evento ya tuvo lugar las elecciones del Comité Directivo – para el 

caso de la región de América Latina y el Caribe, fueron elegidos la CLADE, que continúa 

representada por mi persona, y el Contrato Social por la Educación de Ecuador, el que será 

representado por Francisco Cevallos. Las coaliciones y redes presentes aprovecharon el 

momento de elección para hacer una ronda importante de propuestas y expectativas para 

nosotros que estaremos en el Comité en los años siguientes, como posicionar más el tema 

de la privatización en los espacios internacionales y, en particular, pautar más en la CME 



debates sobre el concepto de desarrollo en vigencia, llevando el debate del vivir bien que 

gana fuerza en nuestra región. Volvemos a agradecerle a Alberto Croce por todo el trabajo 

realizado en los últimos años. Les mandaremos una nota aparte con foto del nuevo 

Comité Directivo, el cual tuvo una renovación importante. 

Con relación a la Presidencia de la CME, por la primera vez tuvimos una votación directa y 

es con mucho honor que les comparto que fui reelegida para los próximos 4 años. La 

candidatura ganó el apoyo de diversos miembros de distintos continentes, de la 

Internacional de la Educación y ONGs internacionales. Finalmente durante la elección, 

nuestra candidatura contó con el voto de la totalidad en el plenario. 

 

Plan estratégico y más 

También estuvo en debate el nuevo Plan Estratégico de la CME para los siguientes cuatro 

años. Hubo un largo proceso desde el inicio de su construcción y aquí fue posible 

profundizar sobre las prioridades temáticas: (1) calidad educativa, (2) no discriminación e 

inclusión, (3) sistemas públicos de educación, (4) financiamiento, (5) educación en 

contextos de conflicto, (6) transparencia y participación, además de las estrategias para el 

movimiento. Con alegría compartimos que las sugerencias enviadas por la CLADE en el 

final del año pasado (las que hemos construido en nuestra Asamblea regional) han sido 

incorporadas al plan. En breve será enviada la versión final del plan por el Secretariado. 

El día de hoy los debates continúan. En un siguiente informe, compartimos sobre las 

mociones políticas y constitucionales aquí ya aprobadas y demás resoluciones de la 

Asamblea. 

Comparto también en link en el que estamos organizando nuestra galería compartida de 

fotos -  http://migre.me/oM7ER 

 

Un gran abrazo, 

Camilla 


